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FECHA: FEBRERO 14 DE 2016 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Murió del golpazo” 

 
“SÁBADO DE GLORIA” 

 ““Privilegiar a pocos, criminal”: Francisco” 

 “RESBALA Y TREN LE AMPUTA LA PIERNA” 

 
“Crece interés en candidatos ciudadanos” 

 
“PERIODISMO ACTUAL ES MULTIMEDIA” 

 
“Apuesta Pachuca por matrimonios sólidos” 

 
“Critica Papa corrupción y narco” 

 
“Llama Papa a resistir a narco y corrupción” 

 “Millones esperan al Papa, horas antes de su llegada a Ecatepec” 

 
“Corrupción y crimen, por buscar el bien de unos pocos: Francisco” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Asume Vázquez vicepresidencia de APPICEEF; reunión nacional: En el marco de la II Asamblea General 

Ordinaria de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas 
A. C. (APPICEEF), la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, rindió 

protesta como integrante del Comité Directivo de esta agrupación. Ramón Hernández Reyes, quien además de presidir el 
Instituto Electoral de Michoacán encabeza la APPICEEF, designó a Vázquez Benítez como vicepresidenta de la 5ª 

Circunscripción; al frente Felicitas Alejandra Valladares Anguiano, titular del organismo público local electoral de Colima. Entre 
las actividades de la asamblea realizada en Toluca, la APPICEEF y el Instituto Nacional Electoral (INE) sostuvieron un diálogo 

sobre el trabajo conjunto en organización de elecciones locales de este año. Con presencia de consejeros nacionales (Lorenzo 

Córdova Vianello, presidente; Arturo Sánchez Gutiérrez, presidente de la Comisión de Vinculación con Órganos Públicos 
Locales Electorales; Pamela San Martín Ríos; Marco Antonio Baños Martínez; Benito Nacif Hernández y Javier Santiago 

Castillo) destacó la importancia de una comunicación fluida, la suma de esfuerzos, el respeto de lineamientos sin menoscabo 
de la autonomía de los órganos estatales, el fortalecimiento de buenas prácticas y la garantía de elecciones de calidad. 

Prerrogativas, la organización electoral, capacitación y educación cívica fueron temas abordados en la reunión; que también 

tuvo la asistencia del secretario del INE, Edmundo Jacobo Molina. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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El Sol de Hidalgo-Integran a Vázquez a la directiva de la APPICEEF: La consejera presidenta del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEE), Guillermina Vázquez Benítez, tomó protesta como integrante del Comité Directivo de de la 

Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades Federativas A. C. 

(APPICEEF), en el marco de la II Asamblea General Ordinaria de la agrupación. Ramón Hernández Reyes quien además de 
presidir el Instituto Electoral de Michoacán, encabeza la APPICEEF, designó a Guillermina Vázquez Benítez como 

Vicepresidenta de la Quinta Circunscripción, siendo presidenta Felicitas Alejandra Valladares Anguiano, titular del organismo 
público local electoral de Colima. Entre las actividades de la Asamblea que se llevó a cabo en Toluca, la APPICEEF y el 

Instituto Nacional Electoral (INE) sostuvieron un diálogo sobre el trabajo conjunto en la organización de las elecciones locales 
de este año. Con la presencia de integrantes del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova Vianello, presidente; Arturo 

Sánchez Gutiérrez, presidente de la Comisión de Vinculación con los Órganos Públicos Locales Electorales; Pamela San Martín 

Ríos y Valles; Marco Antonio Baños Martínez; Benito Nacif Hernández, y Javier Santiago Castillo, se destacó la importancia de 
una comunicación fluida, la suma de esfuerzos, el respeto de lineamientos sin menoscabo de la autonomía de los órganos 

estatales, el fortalecimiento de buenas prácticas y la garantía de elecciones de calidad. Prerrogativas, organización electoral, 
capacitación y educación cívica fueron temas abordados en la reunión, a la que también asistió el secretario del INE, 

Edmundo Jacobo Molina. (Redacción, Ojo: Política) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Síntesis-Llama el tricolor a sus dos partidos aliados a la unidad: Para el Partido Revolucionario Institucional no 
solamente es importante la unidad entre sus militantes, cuadros y candidatos, sino que ésta también se dé con los partidos 

aliados, que son el Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, aseguró el representante del PRI ante el Instituto Estatal 
Electoral, Roberto Rico Ruiz. Al respecto, manifestó que en estos momentos la unidad entre estos tres institutos políticos, es 

lo que debe privilegiarse ante los acuerdos que se han logrado para poder llegar juntos a las urnas el primer domingo de 

junio del año en curso, con un candidato común a gobernador, en seis distritos locales electorales y al menos en 41 
municipios. "En estos momentos la responsabilidad que debemos tener, es mantenernos unidos como tres fuerzas políticas 

identificadas para enfrentar, primero, el reto de elegir y postular en unidad a nuestros candidatos que deberán estar 
amparados justamente bajo las siglas de esta coalición "Un Hidalgo con Rumbo". Rico Ruiz, añadió que en ese entendido y 

actuar dentro de una alianza, habrán de dar cumplimiento a todas y cada una de las etapas para registrar a los candidatos 

comunes para que una vez llegados los tiempos de campañas en abril, también en unidad apoyen a sus aspirantes para lograr 
los mejores resultados desde las urnas. "Y para eso ya tenemos un precandidato a gobernador que va a ser impulsado en 

unidad por estas tres fuerzas políticas y en el caso de los diputados locales y para los comicios de alcaldes, la idea es también 
que tanto el PRI, como el Verde Ecologista y Nueva Alianza trabajaremos juntos para impulsar a nuestros candidatos al 

triunfo". Por último el representante del PRI ante el IEEH, aseguró que hasta el momento en las pláticas que se han tenido 
respecto a la alianza que tienen, es de trabajar unidos a fin de que los resultados puedan ser favorables desde el mismo día 

de los comicios el 5 de junio del año en curso. El pasado jueves en el PRI se dio el registro de sus aspirantes a diputados, 

entre ellos Erika Saab Lara por el Distrito III; Horacio Trejo Badillo, Distrito II; César Bravo Leal, VI ; Luis Vega Cardón, 
Distrito V Ixmiquilpan; Ernesto Vázquez Baca por el VIII; Mayka Ortega por el XVII y Ramón Vicente Diez por el Distrito XIII. 

(Jaime Arenalde, página 03) 

C A N D I D A T U R A S   I N D E P E N D I E N T E S 
Criterio-Faltan 29 mil firmas para registrar a independiente: A dos semanas que se venza el plazo para reunir las 57 
mil 899 firmas que respalden la candidatura independiente al cargo de gobernador de Hidalgo, Porfirio Moreno Jiménez 

informó que apenas ha reunido la mitad. Es decir, el aspirante a la gubernatura, por la vía independiente, llevaría reunidas 28 
mil 949 firmas de ciudadanos de 44 municipios del estado que, junto con brigadas voluntarias, le han acompañado para la 

titánica tarea. “Existe temor y desconfianza en la población cuando acudimos a solicitar el apoyo, nos increpan y a cambio de 
su apoyo nos preguntan: „¿y mi Prospera, mis 60 y Más, la leche y la cobija‟. No los podemos obligar; sin embargo, lo que sí 

vemos es que hay una urgente necesidad porque esto cambie”, señaló Moreno Jiménez. En conferencia de prensa asistieron 

los aspirantes a una candidatura independiente a una alcaldía, Marco Antonio Olvera (San Agustín Tlaxiaca), Andrés Gildardo 
Ocadiz Ibarra (Tulancingo) y Armando Salomón Camargo (Actopan); cabe aclarar que José Luis Arroyave Hernández, 

empresario dedicado a la cantera, se anunció como aspirante a candidato independiente por Huichapan, cuando en los 
registros del IEE no figura. También estuvo Eliseo Rosales Ávalos, coordinador de la Red Nacional de Independientes, quien 

consideró importante dar “enseñanzas pedagógicas al ciudadano” para revertir esta mala costumbre de condicionar su ayuda 

o voto. “Cuando vamos a pedir el apoyo de la población, ellos nos dicen que „cuando usted tenga su partido no se olviden de 
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nosotros‟”, indicó. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Milenio-Reúne Moreno 50% de firmas para su registro (Alejandro Reyes, página 07) 

Crónica-Exigen los independientes una mayor difusión y menos trabas (Jocelyn Andrade, página 04) 
El Independiente-Complicado recabar firmas para candidatura independiente: Moreno (José Manuel Martínez, 

página 03) 

El Sol de Hidalgo-Plantean reducir cantidad de firmas (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Independientes solicitan al INE mayor promoción de candidaturas (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Red Nacional brinda apoyo a independientes (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Síntesis-TEEH está listo para enfrentar proceso electoral: El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de 
Hidalgo, Manuel Alberto Cruz Martínez, indicó que en el organismo electoral a su cargo se encuentran preparados para hacer 

frente a los retos que representa la elección concurrente de junio próximo. Al respecto, señaló que como parte de las 
acciones a seguir para poder recibir, atender, analizar y resolver las controversias que se presenten antes, durante y después 

de los comicios a gobernador, diputados locales y presidentes municipales, se ha capacitado prácticamente a todo el personal 
que integra el organismo a su cargo. "En todo momento y como lo mandata la ley en la materia, se han realizado actividades 

de capacitación y estas se han reforzado desde la semana anterior hacia los proyectistas y en la semana en curso tenemos 

labores de capacitación con la Semana de Capacitación Electoral, y para todo lo que resta del mes en curso, que es febrero, y 
en todo marzo nos seguiremos preparando para ello". Cruz Martínez, añadió que independientemente de estas acciones 

permanentes de actualización, se cuenta con proyectistas (personas que se encargan de apoyar a los magistrados en el 
estudio de las impugnaciones que les sean asignadas) de amplia experiencia, ya que se trata de personas que han participado 

en diferentes comicios, además de que los propios magistrados han trabajado en estas actividades. "Al momento estamos 

hablando que en el Tribunal contaremos con al menos 20 proyectistas para poder atender las inconformidades que se puedan 
presentar a lo largo de este proceso, en el que ya se comenzaron a presentar algunas inconformidades tanto de integrantes 

de los partidos en la contienda como de particulares, que piden respeto a sus derechos político-electorales del ciudadano". De 
igual manera el funcionario electoral dio a conocer que como en cada proceso electoral en el estado, ya se realiza la 

contratación de personal eventual con el propósito de estar preparados para poder recibir y atender toda inconformidad ya 
que ante una triple elección cabe la posibilidad de que la cifra se quejas sea mayor. (Jaime Arenalde, página 03) 

C O N G R E S O 
Criterio-Afina detalles PAN para lanzar iniciativa vs el maltrato animal: Guillermo Galland Guerrero, diputado local 

del PAN, aseguró que se está en las pláticas finales para emitir una propuesta para el tema del maltrato animal en el estado, 
descartando su estancamiento, a pesar que esta iniciativa fue presentada en julio del año pasado. La intención de esta 

reforma al Código Penal y a la Ley de Protección y Trato Digno a los Animales en Hidalgo es que el maltrato animal sea 

tipificado, es decir que las personas que lastimen o maten a un animal puedan enfrentar cargos de tipo penal. El legislador 
del PAN, quien desde 2014 ha impulsado este tema, señaló que la comisión del medio ambiente está afinando los últimos 

detalles de la reforma. “Estamos todavía en las pláticas finales para ver cómo va a salir la propuesta y esperamos que sea en 
próximos meses, entrando ya en el último periodo ordinario pueda aprobarse. Nosotros hemos insistido que se debe de 

tipificar el delito de maltrato animal”, dijo. Actualmente la Ley de Protección y Trato Digno a Animales impone sanciones 
administrativas, que va de 36 horas de cárcel a 19 mil 935 pesos de multa a las personas que cometan actos de crueldad y 

maltrato contra cualquier animal. Jonathan Job Morales, presidente de Biofutura en Hidalgo, indicó que las sanciones son 

insuficientes, ya que el maltrato animal está relacionado con conductas criminales como asesinatos. Hace tres días, dicha 
asociación civil rescató un zorro gris que fue depositado en un bote metálico en la estación Niños Héroes del Tuzobús, especie 

silvestre que presentaba convulsiones y signos de envenenamiento, de tal manera que el estado de salud del animal era 
grave. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
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P L A N O   E S T A T A L 
El Independiente-Francisco Olvera tomó protesta a nueva directiva de Canacintra Tizayuca: El gobernador 

Francisco Olvera Ruiz tomó protesta a la mesa directiva de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) delegación Tizayuca. Durante al acto, realizado ayer, reiteró que su administración es una aliada permanente de 

las y los inversionistas. Acompañado de Rodrigo Alpízar Vallejo, presidente de Canacintra nacional; de José Pablo Maauad 
Pontón, secretario de Desarrollo Económico del estado; además del edil anfitrión Juan Núñez Perea, el mandatario agradeció 

de igual forma el respaldo que ha recibido su gobierno de parte del presidente Enrique Peña Nieto. Francisco Olvera reconoció 

en la figura de Rodrigo Alpízar a un activo defensor de las y los industriales, “que se convirtió en una voz activa de la 
Canacintra en el país”. En cuanto a la dirigencia saliente de este organismo en Tizayuca, calificó a su presidente Guillermo 

Torres, como un incansable gestor y un aliado de los industriales de esa región de la entidad. Dijo que uno de los grandes 
retos con el que se enfrentan los gobernantes actualmente en México, es la generación de empleos, por lo que se fijó la meta 

en primera instancia, de preservar las fuentes de empleo que ya existían en toda la entidad. “Nos pusimos a revisar a dónde 
estaban las empresas y las industrias, para comenzar a mantener una importante relación con los inversionistas, y con ello 

conocer sus necesidades para estimularlos en su crecimiento”, mencionó. Al respecto, Rodrigo Alpízar en mensaje dirigido a 

los agremiados de la Canacintra de Tizayuca, destacó la sensibilidad del gobernador y le agradeció por dedicarles tiempo de 
calidad a los empresarios e industriales de Hidalgo, “hemos tenido muy buenos años de trabajo y armonía con las autoridades 

hidalguenses, y también por el sentido humano de las y los hidalguenses”. De la misma forma hizo referencia sobre la Ciudad 
del Conocimiento y la Cultura, complejo que apuesta por la innovación y la tecnología, que no solo dará buenos frutos para 

las actuales y próximas generaciones, sino que se convierte en precedente de buenos gobiernos, que trascienden a su 

tiempo. José Pablo Maauad afirmó que Hidalgo vive un importante proceso de transformación, como es el caso de la 
consolidación de su sector empresarial e industrial, de la mano con el tema educativo, ejes principales de la administración 

del gobernador Olvera. Estimó que antes de finalizar la actual administración estatal, se prevé la creación de 40 mil empleos 
formales, así como la consolidación de empresas e inversionistas que han creído en el estado. Asimismo, resaltó la inversión 

histórica por parte del gobierno estatal, en la reconstrucción del Parque Industrial de Tizayuca, al cual se le inyectaron 
aproximadamente 110 millones de pesos en diversos trabajos de urbanización e imagen. Enrique Flores Juárez, presidente 

entrante de este organismo en Tizayuca, al dirigirse a los integrantes de la Cámara, agradeció la confianza que en él 

depositaron, y agregó que esta responsabilidad lo compromete a impulsar un nuevo perfil de empresas. Destacó el 
crecimiento económico que ha mostrado el estado en los últimos años, inclusive superando, dijo, la media nacional del rubro. 

Agradeció al gobernador su compromiso con el sector empresarial, no solo de esta región, sino de la entidad, y un claro 
ejemplo dijo, ha sido la reconstrucción del parque industrial, mismo que se ha consolidado con diversas acciones. Calificó la 

gestión estatal como una aliada, entre los gobiernos de los tres niveles, que le permitirá continuar gestionando más apoyos 

para el beneficio de sus agremiados. Por último, Guillermo Torres, en su calidad de expresidente de la Canacintra de 
Tizayuca, subrayó el apoyo y respaldo de quienes integran la Cámara, al tiempo que se pronunció por la unidad de sus 

agremiados. (Redacción, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Matrimonio es base de toda sociedad, manifiesta Eleazar: Propiciar una vida de entendimiento y de 

comunicación para mantener sólida la base de la sociedad, que es la familia, es el propósito que se persigue al impulsar los 

matrimonios colectivos en Pachuca, afirmó el presidente municipal, Eleazar García Sánchez, al encabezar la Celebración 
Colectiva de Matrimonios 2016. Acompañado por la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo 

(DIFH), Luz Elena Sánchez Tello, así como de la titular del Sistema DIF Municipal, Gabriela Castañeda Badillo, el edil expuso 
ante las 288 parejas que contrajeron matrimonio por la vía civil, que el otorgar certeza y legalidad a la unión entre dos 

personas debe ser un compromiso y obligación de toda persona que determina vivir en pareja. A 53 años de que se realizaran 

los primeros matrimonios colectivos en Pachuca, García Sánchez destacó la importancia de que las parejas, conscientes de la 
responsabilidad que con lleva unirse en matrimonio, hayan tenido la determinación de mantener en la ciudad el valor y amor 

que se le debe tener a una familia sólida. Por su parte la presidenta del DIF Pachuca, Gabriela Castañeda, recordó de igual 
forma la necesidad de que las parejas hayan optado por unirse en matrimonio, apegadas a la certeza jurídica del enlace por 

la vía civil. Indicó que en el DIF Pachuca se trabaja por impulsar la base de la sociedad que es la familia, para que ese núcleo 

siempre sea sólido, por lo que los talleres prematrimoniales impartidos a los contrayentes fueron una determinación para 
conocerse a fondo y para estar conscientes de la importancia que conlleva vivir en pareja. Luego de cortar el tradicional 

pastel y brindar con los contrayentes, las autoridades municipales rifaron un viaje a Huatulco con todos los gastos pagados. 
(Milton Cortes, página 03) 
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Plaza Juárez-288 parejas se comprometieron en matrimonio en celebración colectiva (Ma. Del Socorro Ávila, 
página 4A) 

Síntesis-Ayuntamiento celebra bodas colectivas 2016 (Susana Jiménez, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que luego de filtrarse en redes sociales imágenes de las bancas que fueron removidas del Parque Hidalgo "arrumbadas" 
en el panteón Municipal, el secretario de servicios municipales de Pachuca, Levi Leines Rodríguez, aclaró que han sido 

reparadas y que a todas se les dará utilidad en diversos espacios públicos de la capital hidalguense. Dijo que algunas se 

destinarán al jardín de la colonia Morelos, otras irán al Parque Pasteur, algunas más al Museo del Ferrocarril y otras se 
quedarán para el mismo cementerio.  

 
:Que en Ixmiquilpan, José Antonio Villa Padilla ha enarbolado la bandera del "verdadero panismo", al declararse 

contendiente para buscar la presidencia municipal por el blanquiazul. Acompañado de un grupo de panistas de la vieja 
guardia en la región, se dijo dispuesto a volver a los principios de su partido, a hacer respetar sus ideales, estatutos y 

reglamentos, así como a integrar una planilla para competir de manera interna, en caso de que exista algún otro aspirante 

por Acción Nacional.  
 

:Que automovilistas de Tula comienzan a inconformarse ante la Secretaría de Seguridad Pública local, que desde el año 
pasado había anunciado que solo el personal femenino asignado estaría calificado para infraccionar en la zona Centro de la 

demarcación, no obstante, a últimas fechas, varios ciudadanos se han quejado de que uniformados varones también están 

multando en dicha área. Una vez más, el nuevo titular la dependencia municipal, Sergio González Venegas, tendrá que 
aclarar la situación.  

 
:Que quien anda ofreciendo candidaturas en su gira por Hidalgo es Andrés Manuel López Obrador, quien buscó a la ex 

candidata de Encuentro Social, Martha Soto, para que fuera la abanderada de su partido para la presidencia municipal 
de Tulancingo. Dicen que incluso, para hacer más atractiva la oferta a Soto, el propio AMLO se comprometió a llevar el 

caso en donde la ex candidata fue supuestamente despojada de su lugar en listas plurinominales para San Lázaro en la 

actual legislatura federal y que quieren revivir en tribunales.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Aproximadamente vamos en un porcentaje que rebasa más del 50 por ciento, la instrucción que tienen los voluntarios que 
trabajan conmigo es que no los obliguen, si no quieren sacarse la foto no los podemos obligar" 

Porfirio Moreno Jiménez 
CANDIDATO INDEPENDIENTE A LA GUBERNATURA, SOBRE RECAUDACIÓN DE FIRMAS PARA SU REGISTRO 

 

"(El matrimonio homosexual) es un tema desde el Congreso que se tiene que discutir. Nosotros acataremos lo que definan; 
creo que hemos demostrado que somos una administración incluyente como gobierno municipal" 

Eleazar García Sánchez 
PRESIDENTE MUNICIPAL DE PACHUCA, SOBRE MATRIMONIO IGUALITARIO 

 

"Se va a continuar apoyando, a pesar de haber veda electoral, vamos a seguir llevando recursos pero no se va a difundir por 
redes sociales para evitar que la gente piense que estamos haciendo proselitismo" 

Sergio Christian Gutiérrez Vieyra 
FUNDADOR DE “AYÚDANOS A ALIMENTARLOS”, SOBRE FOMENTO AL CUIDADO ANIMAL 

 

(Redacción, página 06) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Al ser la familia uno de los pilares más importantes de todas las sociedades modernas resulta indispensable que logren 

consolidarse matrimonios, a fin de otorgar certeza jurídica y un mejor porvenir a sus integrantes. De tal forma la alcaldía 
capitalina brinda su respaldo a las parejas interesadas en contraer nupcias a través de la vía civil y facilita todos y cada uno 

de los procesos para lograrlo. Así se refleja en reciente ceremonia encabezada por el alcalde.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Gabriela Castañeda: La titular del Sistema DIF en Pachuca mantiene buen ritmo de trabajo y personifica una labor 
constante en beneficio de los grupos sociales, sobre todo vulnerables, que atiende el organismo asistencial; Castañeda Badillo 

sigue la ruta trazada desde el gobierno estatal para unificar criterios y ponderar acciones específicas que tienen como eje 

principal a la familia, en tiempos donde resulta difícil hacerlo.  
 

Abajo-Adán Solís: Este personaje, surgido del Partido Acción Nacional, es uno de los “políticos” que llegarán al final de la 
administración municipal sin pena ni gloria, pues Solís Moreno como alcalde de Agua Blanca va de fracaso en fracaso y no hay 

hasta ahora ninguna acción que pueda señalarse como contundente para esa demarcación; quizá sea más recordado por sus 
problemas que por verdaderas soluciones.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

¿SUTILEZA? 
A los grillitos les contaron que lo que las verdaderas pretensiones del Revolucionario Institucional al designar a 

Marcela Vieyra Alamilla como diputada local por el distrito de Tula son convertirla, una vez más, en diputada 
“Juanita”, ya que apenas tome posesión del cargo pedirá licencia para que entre al quite su suplente; esta vez 

el enroque obedecería a cuestiones de salud, y no para irse a la diputación federal como hace algunos años. Lo 
que los grillitos no acaban de comprender es para qué hacerle tanto al cuento.  

  

PROTESTAN 
La polémica por la instalación de los parquímetros en el centro de Pachuca generó tensiones entre comerciantes 

y habitantes en general contra el ayuntamiento capitalino. Mientras la presidencia municipal se mantiene en la 
postura de hacer que su programa de mejoramiento de movilidad en la zona permanezca y prospere de forma 

positiva, en las redes sociales ya se convoca incluso a una manifestación pacífica a la Casa Rule durante los 

próximos días.  
  

INCONFORMES 
Apenas se dio a conocer la candidatura a la diputación local de Luis Vega Cardón por el partido tricolor, varios grupos 

y organizaciones sociales de Ixmiquilpan manifestaron su desacuerdo con esta decisión, tomada por su 

organismo político, por lo que incluso amenazaron con renunciar pues manifestaron que siempre son los 
mismos y no se le permite a nuevos cuadros acceder a dichos encargos de representación popular, amén de 

obedecer a otros intereses.  
  

ASPIRANTE 
Una vez que fueron destapados los nombres de aspirantes a una curul en el Congreso del estado, donde surgen 

más nombres de jóvenes a ocupar el cargo a presidente municipal es en Tula. Ahora a quien se le ve muy 

activo es a Daniel Rangel, quien confía en que su trayectoria dentro de dos administraciones municipales le 
dará la oportunidad de encabezar al PRI en ese municipio.  

 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Critica Papa corrupción y narco: Ante las clases política y empresarial del país reunidas en Palacio Nacional, 
el papa Francisco dijo que un futuro esperanzador se forja en un presente de hombres y mujeres justos y honestos, capaces 

de empeñarse en el bien común, “que en este siglo XXI no goza de buen mercado”. Advirtió que cuando alguien busca el 
camino del privilegio o el beneficio de unos pocos en detrimento de todos, tarde o temprano la sociedad se vuelve terreno 

fértil para la corrupción, el narcotráfico, la exclusión de las culturas diferentes, la violencia e incluso el tráfico de personas, el 

secuestro y la muerte, “causando sufrimiento y frenando el desarrollo”. Dijo que el pueblo mexicano afianza su esperanza en 
la identidad que —asentó— ha sido forjada en duros y difíciles momentos de su historia por grandes testimonios de 

ciudadanos que han comprendido que para poder superar las situaciones nacidas de la cerrazón del individualismo, era 
necesario el acuerdo de las instituciones políticas, sociales y de mercado, y de todos los hombres y mujeres que se 

comprometen en la búsqueda del bien común y en la promoción de la dignidad de la persona. “Juventud, riqueza de 

México”. En el Patio Central de Palacio Nacional, el papa Francisco enfatizó que la principal riqueza de México hoy tiene 
rostro joven. “Sí, son sus jóvenes”. Destacó que más de la mitad de la población del país está en edad juvenil, lo que permite 

pensar y proyectar un futuro, “un mañana. Da esperanza y proyección”. (Francisco Reséndiz, primera plana) 

La Jornada-Corrupción y crimen, por buscar el bien de unos pocos: Francisco: Buscar el privilegio o beneficio de las 

minorías en detrimento del bien de todos se convierte en terreno fértil para la corrupción, el narcotráfico, la exclusión, la 

violencia, el tráfico de personas, el secuestro y la muerte, advirtió el papa Francisco ayer en Palacio Nacional. Su anfitrión, el 
presidente Enrique Peña Nieto, reivindicó el carácter laico del Estado mexicano y le aseguró: en México verá a millones de 

personas de bien, honestas, trabajadoras y con una vida de principios. El respeto, la tolerancia y el entendimiento son 
cualidades que, independientemente de la creencia de cada quien, nos hacen mejores personas y son espacio de encuentro 

para, dentro de las diferencias, construir un mundo mejor, dijo el jefe del Ejecutivo. En el segundo día de la visita papal, y al 

cumplirse los actos protocolarios del encuentro de dos jefes de Estado, hicieron un llamado al entendimiento. Los mexicanos, 
dijo el obispo de Roma, deben encontrar nuevas formas de diálogo, de negociación y tender puentes, capaces de guiarnos 

por la senda del compromiso solidario. (Elvira Vergas, primera plana) 

Excélsior-Millones esperan al Papa, horas antes de su llegada a Ecatepec: En un ambiente de fiesta, fe y esperanza 

se espera la visita del papa Francisco al municipio de Ecatepec, en el Estado de México, donde oficiará este domingo 

una misa a la que se prevé asistan 300 mil personas y 2 millones más esperarán verlo pasar a lo largo de 8. 8 kilómetros. 
Desde el predio Ballisco al Caracol, en la unidad habitacional Las Américas se encuentran cientos de personas que 

desde la noche del sábado o madrugada del domingo han estado esperando el arribo del Papa. A unas horas de la llegada del 
papa Francisco a Ecatepec, y en medio de música religiosa, y de otros géneros musicales, continúa la llegada de feligreses a 

diferentes puntos en Mexibús, camiones o vehículos en búsqueda del mejor lugar y con la mejor vista. Pese al frío que se 

siente en la zona, unos esperan tomando café, otros, rezando, descansando en las banquetas y otros acercándose a las 
actividades de activación física de la Asociación, Cultura y Deporte de Ecatepec, que instaló 10 puntos a lo largo de la ruta 

papal. En entrevista, Valdemar Paredes, encargado de la actividad física en un módulo instalado en las afueras del predio el 
Ballisco, explicó que 100 instructores de esta asociación realizaron actividades físicas, bailaron y cantaron con los asistentes 

para apoyarlos y activarse y no estar parados tanto tiempo. Ellos están en la Avenida Central y Palomas, en avenida de 
los Insurgentes, Centro Comercial Las Américas, entre otros donde también participan vecinos de Coacalco y Acolman. 

(Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que dirán misa, pero hubo dos arzobispos que se debieron dar por aludidos cuando el papa Francisco habló de que si 

deben pelearse, lo hagan, pero cara a cara, como hombres de Dios, y ya después se vayan a rezar juntos. Habrá que 
preguntar si Norberto Rivera y Alberto Suárez Inda ya se arreglaron, después de su desencuentro en el que se dieron 

con todo por el editorial de Desde la fe.  
 

:Que por la mañana, en Palacio Nacional, todo mundo quería su foto con el papa. Y algunos algo más. El secretario del 

Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, fotografió a su esposa con el visitante, pero otros funcionarios tenían planes distintos, 
como los gobernadores de Chiapas, Manuel Velasco, y de Sonora, Claudia Pavlovich, quienes no dudaron en inclinarse 

para besar el anillo del pescador y, momentos después, compartir sus instantáneas por Twitter. La senadora Ivonne 
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Álvarez solo mandó a su hijo a saludar al líder católico.  
 

:Que en cuanto a los empresarios, uno que tuvo la oportunidad de intercambiar unas palabras con Francisco fue Eduardo 
Tricio, de Grupo Lala y Aeroméxico, quien, no sería raro, habrá ofrecido su firma como aerolínea oficial de transporte del 

papa. También asistieron a Palacio Nacional otros representantes de la iniciativa privada como Carlos Slim Domit, Claudio 

X. González, Miguel Alemán y Luis Robles Miaja.  
 

:Que otros que pudieron platicar un momento con el papa fueron el dirigente del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y su 
esposa, Silvia Sánchez. La diputada Sylvana Beltrones, hija del sonorense, recorrió todo el patio de Palacio Nacional para 

alcanzar a saludar al obispo de Roma. Por cierto, hablando de dirigentes, el del PAN, Ricardo Anaya, no asistió a Palacio 

Nacional durante el informe del presidente Enrique Peña Nieto, en septiembre del año pasado, pero esta vez no se perdió 
la ceremonia. Hay prioridades.  

 
:Que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, no pudo entregar una medalla a Francisco ni 

pedir a éste firmar el libro de invitados especiales, porque miembros del Estado Mayor Presidencial quitaron el volumen y el 
templete. Retiraron también dos micrófonos que se habían colocado para que el gobernante y el papa ofrecieran un mensaje, 

por lo que todo duró apenas tres minutos. Ahí para la otra.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
El hombre detrás de la visita papal  

Como un gesto de agradecimiento, el presidente Enrique Peña Nieto tomó del brazo a uno de los integrantes de su equipo 
para presentarlo al papa Francisco y lo hizo con la distinción de señalarlo como un hombre clave en la organización de la 

visita del Pontífice a México. Erwin Lino Zárate, secretario particular del jefe del Ejecutivo, hizo un trabajo discreto y eficiente, 
reconocido por Peña Nieto frente a Bergoglio, quien también agradeció las tareas de don Engin. Nos comentan que el hecho 

ocurrió durante la recepción de jefe de Estado, realizada la mañana del sábado en Palacio Nacional, donde no hubo 

bendiciones religiosas y acaso sí una de carácter político para el hombre detrás de la visita papal, nos hacen notar.  
 

Llave maestra del papa Francisco  
El papa Francisco se dio tiempo en su primer día de actividades en México para jugar una broma al jefe de Gobierno de la 

CDMX cuando recibió de las manos de Miguel Ángel Mancera las llaves de la ciudad. "¿Abre todas las puertas?", soltó de 

pronto el obispo de Roma con el estuche en sus manos. Sin pensarlo mucho, nos cuentan, don Miguel Ángel respondió: "¡Es 
la llave maestra!". Ambos sonrieron. Y el equipo del jefe de Gobierno tomó nota del gesto del Papa, a quien le preparó una 

cuidadosa logística para que el visitante se sienta como en casa. Nos dicen que en las cuentas del gobierno de la ciudad 
llevan más de un millón de capitalinos que han salido a las calles, la noche del viernes y el sábado, para ver a Bergoglio.  

 

Cambio en San Lázaro por CDMX  
San Lázaro se prepara para los cambios por la nueva CDMX y la Comisión del Distrito Federal de la Cámara de Diputados, que 

encabeza la perredista Cecilia Soto, alista el dictamen para modificar de nombre este órgano legislativo. Nos cuentan que la 
ex candidata presidencial envió una iniciativa a todos los grupos parlamentarios para obtener su respaldo y que no haya 

oposición para llamarse ahora Comisión de la Ciudad de México. Según esto, doña Cecilia busca que no haya gasto para el 
Palacio Legislativo por la renovación de la papelería o de los espacios físicos.  

 

El líder "priísta" en el PRD  
Al interior de las filas perredistas lo han identificado como uno de los defensores del PRI dentro del PRD y de ser el principal 

obstáculo para las alianzas electorales. Nos mencionan que Héctor Bautista, dirigente de la corriente ADN, boicoteó sin éxito 
la alianza PRD-PAN en Veracruz, para luego hacer la misma operación con Puebla. Ahora, nos comentan, va contra la de 

Zacatecas, con la ayuda de su incondicional Camerino Márquez Madrid, quien trata de frenar al Consejo estatal que empuja la 

alianza con el PAN para tener de candidato a Rafael Flores. Don Héctor está empecinado en hacerle el trabajo sucio al 
priismo, ahora en territorio zacatecano, nos aseguran.  

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

UN IMPORTANTE despliegue de funcionarios hará el gobierno federal para acompañar al Papa Francisco en el resto de su 
gira. PARA el Estado de México fue designado el jefe de la Oficina de la Presidencia, Francisco Guzmán, quien junto con el 

gobernador priista Eruviel Ávila estará en la misa de Ecatepec. EN CHIAPAS, al lado del mandatario estatal verde Manuel 

Velasco, estará el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade. A MICHOACÁN, como enviado federal fungirá el 
titular de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza, quien compartirá los reflectores con el gobernador perredista Silvano 

Aureoles. Y A CHIHUAHUA, al lado del titular de la gubernatura, César Duarte, estará el secretario de Energía, Pedro 
Joaquín Coldwell. Y claro que, para despedir al Papa, se trasladará el propio presidente Enrique Peña. QUEDA claro que en 

Los Pinos quieren estar muy cerca del Obispo de Roma.  

 
MUY BIEN le fue en La Villa al expresidente Felipe Calderón y a su esposa, la aspirante presidencial para 2018 Margarita 

Zavala. DURANTE la espera de varias horas antes de la llegada del Papa a la Basílica de Guadalupe, muchos de los 
asistentes les pidieron tomarse la foto del recuerdo con ellos. Bueno, hasta fila tenían. Y CUANDO elementos del Estado 

Mayor Presidencial trataron de impedir que la gente se acercara al exmandatario, él les pidió que se retiraran y siguió 
tomándose fotografías con quien se lo pidiera. HAY ejemplos que cunden rápido.  

 

EL MIÉRCOLES que viene, la Auditoría Superior de la Federación presentará ante la Cámara de Diputados su informe sobre 
la fiscalización de la Cuenta Pública 2014. Y PUDIERA ser la última vez que se presentan todas las auditorías en una sola 

entrega, ya que las cosas serán distintas cuando entre en funcionamiento el Sistema Nacional Anticorrupción. YA SE VERÁ si 
los entes auditados lograron evitar las irregularidades de años pasados, aunque quienes han estado cerca de las auditorías 

anticipan que el gasto federalizado, ese que se transfiere a estados y municipios, viene cargado de observaciones.  

 
¡UY, UY, UY! Pablo Morales Ugalde, alcalde priista del municipio de Palmar de Bravo, Puebla, defendió a las mafias 

dedicadas a la ordeña de combustibles. UN REPORTE de Pemex señala que las acciones de los llamados huachicoleros que 
perforan ductos para robar hidrocarburos se cuadruplicaron en ese municipio, al pasar de 21 hechos en 2014 a 89 en 2015. 

SIN EMBARGO, para Morales Ugalde-quien además es empresario gasolinero-el robo de gasolinas y diesel ¡ayuda a la 
economía popular!, pues los consumidores aprovechan los mejores precios que ofrece la delincuencia organizada. ¿PUES qué 

no se supone que las autoridades de cualquier nivel de gobierno tienen que cumplir y hacer cumplir las leyes? Es pregunta 

que no ordeña la respuesta.  

 
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 


